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 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Fraktion Karben 

 

Birgit Scharnagl u. Jannik Schmitt 

 

 

 Karben, der 03.09.2022 

An 

Herrn Stadtverordnetenvorsteher 

Kai Uwe Fischer 

 

61184 Karben 

 

 

Anfrage der GRÜNEN-Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung 

 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Fischer, 

wir bitten um vollumfängliche und einzelne Beantwortung der folgenden Anfrage gem. § 50 

Abs. 2 HGO. 

Anfrage zur Wasserversorgung von (öffentlichen) Grünanlagen 

Aufgrund der anhaltenden Trockenheit und dem zunehmenden Ausbleiben von Regenfällen 

benötigen städtische Grünflächen und Pflanzen eine manuelle Bewässerung. Da sich das 

Aufkommen hierfür in absehbarer Zeit nicht reduzieren, sondern eher erhöhen wird, bitten 

wir um Beantwortung folgender Fragen: 

1. Welche städtische Stelle ist für die Versorgung der Grünflächen, Bäume, 

Pflanzanlagen und ähnlichem (öffentliches Grün) mit Wasser verantwortlich? Wie 

viele Mitarbeiter sind mit der Versorgung von öffentlichem Grün beschäftigt? 

2. Welches öffentliche Grün wird in Trockenzeiten gegossen? Welche Anlagen 

benötigen grundsätzlich keine externe Wasserversorgung, welche nur in 

Extremzeiten?  

3. Wie wird die Bewässerung durchgeführt (Tankwagen, Wassersäcke, usw.)? 

4. Woher stammt das zur Bewässerung genutzte Wasser (Zisterne, Leitungswasser, 

eigener Brunnen, Kläranlage, usw.)? 

5. An welchen öffentlichen Gebäuden wird Regenwasser derzeit in Zisternen 

gesammelt? Wird derzeit ein Bau von Zisternen geplant? Wenn ja, wo und in 

welchem Umfang? 

6. Wie viele Liter werden in der Regel täglich/monatlich in Trockenperioden vergossen?  

a. Wie viel wurde in der Sommerzeit 2022 vergossen? 
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b. Wieviel Trinkwasser wurde in den Sommermonaten 2022 (inkl. Vergleichs-

Vorjahreszahlen) dafür verwendet, die öffentlichen Sportplätze in Karben zu 

beregnen (bitte fügen Sie eine Aufstellung bei, aus der hervorgeht, welche 

Sportplätze wie oft und in welchem Zeitumfang konkret beregnet werden)? 

 

c. Warum und inwieweit werden Kunstrasenflächen beregnet?  

7. Im Rahmen der kürzlich beschlossenen Wasserampel für Karben sollen konkret hohe 

Verbräuche ermittelt werden.  

a) Ist diese Erhebung bereits erfolgt? 

b) Wie viel Wasser wird von Privatpersonen zum Gießen von Grünflächen 

genutzt? Bitte listen Sie die 10 größten Wasserverbraucher (mit Verbrauch) 

auf (ggf. in geheimer Sitzung). 

c) Wie viel Wasser wird auf den Karbener Friedhöfen zur Bewässerung der 

Gräber verwendet? 

8. Welche Veränderungen erfahren die Planungen der Versorgung von öffentlichem 

Grün derzeit? Werden u.a. bauliche Maßnahmen ergriffen, um den Wasserverbrauch 

zu senken? 

9. Welche Pflanzen benötigen derzeit besonders viel/wenig Wasser? Finden gezielte 

Umpflanzungen statt? Welche Rolle spielt der Wasserverbrauch bei der 

Bepflanzung? 

10. Welche neuen Grünanlagen (auch Grünstreifen etc.) sind derzeit in Planung? 

Welchen Planungsstand haben sie? Inwieweit werden o.g. Fragestellungen 

berücksichtigt? 

 

Vielen Dank und mit freundlichen Grüßen 

 

 

Jannik Schmitt 


